

# Warum die Musikschwerpunktklasse?

Es gibt gute Gründe, sich intensiv mit Musik zu beschäftigen!

- Musizieren mit anderen wirkt sich positiv auf die Konzentrationsfähigkeit, die Leistungsbereitschaft und das Sozialverhalten aus.
- Das Spielen eines Instrumentes trainiert die Feinmotorik und das räumliche Vorstellungsvermögen.
- Wie das Institut für Musikmedizin an der Musikhochschule Hannover nachweisen konnte, hat eine intensive Beschäftigung mit Musik positive Effekte auf die Entwicklung des Gehirns.
- Die regelmäßige Teilnahme an Konzerten und weiteren Auftritten stärkt das Selbstwertgefühl und schult die Präsentationsfähigkeit.



# Die Musikschwerpunktklasse

Die Anmeldung zur Musikschwerpunktklasse erfolgt mit der Anmeldung am Gymnasium Langenhagen.

Angaben zu den musikalischen Vorerfahrungen ergänzen die Anmeldung zur Schwerpunktklasse.

Direkte Ansprechpartnerin für die Schwerpunktklassen ist Frau Neuhaus, Leiterin der Fachgruppe Musik.

[frau.neuhaus@gymlgh.de](mailto:frau.neuhaus@gymlgh.de)

## und Impressum

Gymnasium Langenhagen  
Theodor-Heuss-Straße 51  
30853 Langenhagen

Tel. (0511) 700406 – 2000

E-Mail: [info@gymnasium-langenhagen.de](mailto:info@gymnasium-langenhagen.de)

Herausgeber: Gymnasium Langenhagen  
Texte: Fr. Neuhaus, Hr. Oepen, Fr. Köller  
Fotos: Hr. Krause & Hr Oepen  
Gestaltung: Hr. Oepen  
Stand: 21. März 2023

## Kontakt



**Gymnasium Langenhagen**

WIR – BILDEN – ZUKUNFT

# Musikschwerpunktklassen am Gymnasium Langenhagen



## Informationsbroschüre



# Die Musikscherpunktklasse in Jahrgang 5 bis 6

Liebe Eltern,

Sie haben Interesse daran, Ihr Kind in der Musikscherpunktklasse anzumelden? Wir informieren Sie gerne!

Das Gymnasium Langenhagen bietet für die Jahrgänge 5 bis 6 eine **Klasse mit besonderem Musikscherpunkt** an. Das Angebot richtet sich an Schülerinnen und Schüler mit einem ausgeprägten Interesse an Musik.

Die Kinder, die diese Klasse besuchen möchten, sollten ein Instrument spielen, in Kürze eines erlernen wollen oder gerne und gut singen können.

Die **Musikscherpunktklasse** hat – wie in der Stundentafel vorgesehen – 2 Stunden **Musik im Klassenverband** und eine **zusätzliche Musikstunde** für gemeinsame Musikpraxis in der Woche. Dazu kommt verpflichtend die **Teilnahme an einer unserer Musik-AGs**. In den Musikstunden im Klassenverband steht das Musizieren im **klasseneigenen Chor und Orchester** im Vordergrund und die Lerninhalte werden musikpraktisch erschlossen. Zusätzlich **musizieren** die Kinder in den AGs in jahrgangsübergreifenden Ensembles. Einmal im Jahr können die Schülerinnen und Schüler bei einem **Klassenmusikabend** ihre Ergebnisse präsentieren.



## Musikarbeitsgemeinschaften

Das Gymnasium Langenhagen bietet für die Jahrgänge 5-7 montags in der 7./8. Stunde ein breites Spektrum an Musik-AGs an:

- Der **Juniorchor**: Für alle, die Freude am Singen haben und in einem Chor singen möchten.
- Die **Juniorband**: Für alle, die bereits ein Instrument spielen und in einem Orchester/ einer Band spielen möchten.
- Die **Bläser-AG**: Hier können die Kinder ein Blasinstrument neu erlernen. Die Teilnehmeranzahl ist begrenzt.

Nähtere Informationen zu diesen Angeboten finden Sie auf unserer Homepage.

Im Rahmen der Kooperation mit der Musikschule Langenhagen ist es zudem möglich, Gitarrenunterricht zu nehmen.

## Wie geht es weiter?

Die Schwerpunktklasse läuft über zwei Jahre, die AG-Pflicht endet nach Klasse 6. Danach können die Schülerinnen und Schüler weiterhin aktiv in den AGs mitwirken und weiterführende AG-Angebote wie Chor oder Big Band anwählen.

Darüber hinaus bietet das Gymnasium Langenhagen von Jahrgang 8-10 ein Musikprofil an, in dem in 3 bis 4 zusätzlichen Musikstunden ein erweiterter und stark praxisorientierter Unterricht stattfindet.

Ein weiteres Highlight ist die **jährliche Probenfahrt** für die Musikscherpunktklasse und die AGs.

Weitere und aktuelle Informationen finden Sie auf [www.gymnasium-langenhagen.de](http://www.gymnasium-langenhagen.de)